
 第２回会議（学校見学会）の感想まとめ 

8/4(金)の学校見学会終了後に実施したアンケートの結果について、各設問でいただいた回答

を項目ごとにまとめたものとなります。 

 

１ 他の学校を見学してみて、感じたこと・考えたことなどがあれば教えてください。 

 

必
要
教
室
・
室
内
配
置 

・ 児童数によって教室の広さ、フロアの広さに違いがあると感じた。 

・ 建物内でいうと東北小学校の教室の空間、児童数が増えた場合の対策、障害があ

る子供達への配慮が十分になされていると感じた。 

・ 図書室は、見栄えも大事だが、それ以上に 2校統合するのであれば、広いスペ

ースが必要だと感じた。 

・ 一見「ムダ」と感じる施設や空間もあったが、実はそれがその学校の「特色」や「味

わい」を演出していると感じた。「ゆとり」のある設計を心掛けたい。 

・ 広さが十分すぎる学校ばかりだと感じた。 

・ 建設時の児童数を推定しての学校建設の検討が必要かなと感じた。 

・ 学校見学では使ってない教室が多々あり、無駄のないように学校を作っていき

たいと思った 

設
備
・
構
造 

・ 新築の学校なので当然でしたが、トイレがきれいだなと思いました。また、限

られたスペースを有効に活用することが大切だと感じました。 

・ 無理に設備を入れるよりも、広い場所を確保することのほうが大事ではないか

と考えました。 

・ 天井等の点検口など，メンテナンスへの配慮に差がある。現在使っている機器

や配線にアップグレードの必要が出たとき，容易に対応したい。どの学校も建

って間がないが，外壁など定期的な補修計画が組まれているのか疑問。 

・ 雪を考えた建物にする必要があると感じた。 

・ 設計に「雪国思想」が少ない学校が多かった。 

内
装 

・ 内装では木のぬくもりの大切さを感じた。 

・ クッション性のある床材にも感心したが、体育館の床材については世界基準の

通常の硬さのものがよいと感じた。 

配
置 

・ 小学校なので、職員室や普通教室からグラウンド全体を見渡せる敷地の利用が

大切であると感じた。子供たちの安全確保、いじめや非行防止等の観点から、

一番大切にしたい条件だと思う。 

・ 「外部からの校地内侵入防止」については策を講じることが難しいと感じた。 

資料５ 



２ 「建設場所」「おおよその建物配置」「建物の構造」へのアイディアがあれば教えてください 

 

場
所 

・ 立地場所については、車の渋滞回避において送迎の乗り降りできるスペース、

道路幅が広い箇所がいいと思う。また、原燃の大型バスが行き来する幹線道

でもあるため、子供の安全を配慮した場所を願う。 

・ 建設場所は、広さや道路事情を考えると現在の野辺地小学校の場所が良い。 

建
物
配
置 

敷
地
利
用 

・ 駐車場は、最低３００台程度は確保したい。 

・ 雪国独自の構造、風向きを考慮した非常扉の場所等、コの字以外の構造が望

ましいと思われる。 

・ 夏場の日差しによって、教室内の室温に温度差があるので配慮が必要かと思

われる。 

職
員
室
配
置 

・ 新築小学校なので、職員室や普通教室からグラウンド全体を見渡せる敷地の利

用（校舎の南側にグラウンド）が大切であると感じた。子供たちの安全確保、

いじめや非行防止等の観点から、一番大切にしたい条件だと思う。 

・ 建物配置は、学校（職員室や教室）からグラウンドが見えるような配置が必要で

ある。 

・ 職員室から、玄関・グラウンド等が見やすい構造がよい。 

・ 玄関の近くに事務室・職員室を配置してほしい。教室・職員室からグラウンドが

見える位置にあればよい。 

・ 職員室から玄関が見える作りが防犯上いいのではないでしょうか。 

建
物
の
構
造 

・ 構造に関しては、木造がよいと思えるが、野辺地町の地域性（気候など）を考

慮して、アドバイザーに意見を求めたい。 

・ 木材をふんだんに使った校舎もよかったが、ところどころ木が割れているとこ

ろがあった。 

そ
の
他 

・ 児童数にあった空間(広さ)が必要と思われる。 

・ 体育館にもWi-Fiがあればよい。 

・ 各学年にオープンスペースがあればよいと思う。 

 


